

Pablo Huneeus, hacedor de libros:

"Adaptémonos al nuevo orden y punto"

Rodrigo Alvarez

Pablo Huneeus asiste a una sesión de fotos en el patio de una enorme casa en Vitacura. "Es de mi madre que falleció hace poco, hermoso jardín arrojador", cuenta mientras tomamos asiento en un verde patio, con olor a una humedad surcada que parece perseguirlo. Huneeus vive en Calafquén casi todo el año, desde allí analiza la vida actual y la despierta en su página www.pablo.cl.

—"Ve la disonancia entre el Chile que firma un TLC y el que está asustado de ser político y callar."

—En efecto estamos viviendo un período de desmovilización social, donde no hay movimientos sociales significativos, no hay masa, el endoesfumamiento de las personas que acuerda al hombre en la misma inseguridad, la crisis económica, la propaganda oficial. Tene mos una TV que se ha convertido en un medio donde los ricos le hablan a los pobres, los avisadores, los amados, los paúlcos.

—¿Qué le dice lo que tiene que consumir...

—"Y lo que tiene que pensar. Todo está cargado de ideología, hay desmovilización con pequeños espacios, la salud en paro, los estudiantes, los pescadores. Pero no hay realmente un movimiento que interprete este sentir y manifieste lo que viene de abajo. La procesión va por dentro, todos sabemos que hay una profunda insatisfacción que no se manifiesta, a mi juicio como resultado de las limitaciones que existen a la libre expresión.

Así lo describe su tarjeta de presentación que entrega de sotayo, como timido, "hacedor de libros" Huneeus, quien ha escrito

la forma de vivir, la esencia nacional y las contradicciones que se soportan, a veces sin darse cuenta. La actualidad y el futuro en el rigor del intelectual que también anda en micro.

la gente no está hablando francamente, no está todo saliendo a la luz y eso es tremendamente peligroso porque todo en una sociedad que cada 30 años, más o menos, vive unos estallidos descomunales.

—La semana pasada María Luisa nos decía que el chileño no se queja, que siempre dice estar bien, a diferencia del argentino.

—Pero ojo, que Chile socialmente es un país volcánico, desde que incendiaron Concepción o desbarataron Santiago en el siglo XVI, es un continuo de insurrecciones, levantamientos, revueltas populares, asesinatos, protestas. Toda generación tiene su gran estallido y desgraciadamente ese estallido no forma gobierno, no identifica a armarse nada, dejan la escoba pero no forman un nuevo Estado. Luego, a la autoridad, a los encendimientos no les queda otra que "restablecer" el orden. Pero la clase dominante chilena tiene en los tantos el miedo a los pobres, es una sociedad en que la clase alta desconfía de los pobres y siempre está con un pie afuera porque cualquier día puede quedar la escoba.

El futuro

—¿Qué le dice su propia ciencia ficción? ¿Qué ve en el futuro? ¿Lo ve explotando como dicen los libros o creve en un humanismo irredimible?

—Vamos a un gobierno único, mundial. Estados Unidos tiene ese papel. La sociedad chilena no gana nada con tener un gobierno propio, es carísimo, es mejor que se hagan cargo ellos de una vez por todas, para qué tanto intermediano (ruso). Si fuéramos todos una sola nación, podríamos exigir nuestros derechos. Instituciones, como un parlamento, gobernadores, burocracia, embajadas, se gestionan en ellos, muchos impuestos. Veo muchas ventajas en un gobierno único mundial y espero así la etapa del estado nación, para dejar de la pretensión de que somos capaces de gobernar nosotros mismos. Soñaremos ventajas. El mundo bipolar (con la URSS) le dio paso al mundo unipolar y creo que eso va a durar mucho tiempo. ¿Qué vamos a hacer nosotros? ¿Otro gobierno? El imperio romano dominó todo lo que estaba a su alcance.

—En ese contexto, ¿qué pasa con las comunidades locales?

—Tienen muchas posibilidades dentro del gobierno mundial. Estados Unidos se ha caracterizado por cierta tolerancia y respeto a la libre expresión. Menos mal que EE.UU., el que hace el gobierno único y no la URSS que era tan opresiva, tan dogmática.

—Y sin Hollywood!

—Sin Hollywood y sin el dirigismo socialista. Más posibilidades de bienestar y libertad en el esquema norTEAMERICANO. Hay que asumir esto del gobierno único y sacarle partido a esa situación. Aprovechar de licenciar nuestra FFAA, de reducir las representaciones en el exterior. Para qué queremos embajadas en Marruecos, en El Salvador.



Recordarán muerte de Pedro de la Barra. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordarán muerte de Pedro de la Barra. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)